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 economia Nesse período, a moagem da cana emprega até 5 mil trabalhadores das cidades da região

Usina São José prepara-se para 
a safra recorde de 2017/2018

Foto: Arquivo/FM

parque industrial A São José Agroindustrial é uma das usinas que mais produz açúcar no Estado. E emprega mais de 5 mil pessoas
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O gigante do setor 
do agronegócio do 

segmento de cana-de-
-açúcar do Estado de 
Pernambuco começou, 
oficialmente, a moagem 
da safra de cana-de-
-açúcar 2017/2018. No 
último dia 29 de agosto, 
a diretoria da Usina São 
José realizou um culto 
ecumênico para celebrar 
mais uma grande colhei-
ta de cana. 

Direção, funcionários, 
colaboradores, fornece-
dores e políticos partici-
param do culto. 

Na ocasião, estiveram 
presentes os prefeitos 
de Araçoiaba, Joamy, e 
José de Irmã Têca. Com 
as bênçãos divinas fo-
ram pedidas para que 
haja uma safra farta, 
com produção recorde 
de produção de açúcar e 
álcool. A Safra da Usina 
São José, que é sinônimo 
da fartura e renda.

paulista jr. mAtuto fAlA de suA gestão
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Governador visita Itamaracá e 
libera 4 milhões em obras

obras Paulo Câmara autorizou o início da restauração da Ponte Gétulio Vargas, no mês de agosto

caderno b

prioridade Paulo Câmara caminha ao lado do prefeito Tato e de sua comitiva, em Itamaracá

Em visita ao Litoral 
Norte do Estado, no 

dia 04 de agosto, o go-
vernador Paulo Câmara 
anunciou investimen-
tos importantes para as 
áreas hídrica e viária 
do município da Ilha 
de Itamaracá. O maior 
deles, orçado em R$ 4,2 
milhões, será destinado 
à recuperação da ponte 
Getúlio Vargas, na PE-
35, único acesso à ilha 
por terra. O pedido foi 
feito pelo deputado Gui-
lherme Uchôa e pelo 
prefeito Tato.

Ao centro, o prefeito Zé 
foi o anfitrião do Fórum 
contra a violência, que tem 
o objetivo de integrar os 
seis municípios do Litoral 
Norte. Itapissuma comple-
tou 80 dias sem homícidio.

O presidente da Câmara 
de Paulista, o vereador Fá-
bio Barros (PSB), concedeu 
uma entrevista à Folha 
Metropolitana em que fala 
sobre sua gestão adminis-
trativa da Mesa Diretora.

Júnior Uchôa afirmou à 
Folha Metropolitana que 
vai mesmo disputar uma 
vaga de deputado federal 
por Igarassu. Ele é filho do 
presidente da Alepe, depu-
tado Guilherme Uchôa.

Foto: Divulgação

Frederico Vilaça ao lado dos prefeitos 
Joamy, de Araçoiaba, e de José de Irmã 

Têca, de Itapissuma
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editorial  saúde

um brasil desalmado

Um Brasil sangrando copiosamente, anémico 
e sem vitalidade para sobreviver. Um Brasil 

que caminha para a sepultura. Este quadro clíni-
co e real começou vir à tona logo após as revela-
ções ocultas e trancadas a sete chaves da Operação 
Lava Jato da Polícia Federal, com auxílio do Minis-
tério Público, conseguiram desvendar a corrupção. 
O País está cadavérico, desidratado e com pouco ar 
nos pulmões para respirar. Seus dias podem estar 
contados, predestinados, pela vontade nefasta de 
políticos e empresários vampiros, a se tornarem em 
um cenário apocalíptico.

A saúde do País é um quadro quase que irrever-
sível do ponto de vista da moral, da integridade, 
da transparência, da retomada do crescimento, da 
distribuição social das riquezas e da dignidade de 
viver nesta cidade. O que os dráculas fizeram com 
este povo ao longo de décadas, principalmente, nos 
últimos dez anos?

A estima dos brasileiros encontra-se nesse mes-
mo estado analógico que fizemos com o País. As 
pessoas estão sangrando, anêmicas, desnutridas e 
sem fôlego para respirar. O golpe foi profundo e o 
sangue escorre copiosamente. Os brasileiros foram 
lesados, roubados e enganados por grande parte de 
seus representantes, que aliados a outros empre-
sários corruptos saquearam não só os cofres públi-
cos, como também a esperança dos filhos desta ter-
ra sofrida.Não há ainda uma chama de esperança 
para crucificar esses anticristos da corrupção, eles 
conseguirão escapar de alguma forma. Apesar de 
alguns deles já estarem presos, outros em fase de 
condenação, outros devolvendo parte do dinheiro 
roubado da nação. Todo o mal que os políticos cor-
ruptos fizeram à nação durante anos, não poderão 
jamais ser recuperados. Essa é a dura verdade. 

Mas os instrumentos da Justiça Divina, juízes, 
promotores e policiais federais estão colocando por 
trás das grades esses ladrões, e causando temor aos 
que pensam enveredar pelo caminho da corrupção 
e da criminalidade.  É triste, infelizmente, mas o 
Brasil é um País desalmado.                          redAÇão

social AENPAZ presta serviços a crianças carentes

Foto: Arquivo/FM

aeNPaZ promove projeto social com 
crianças carentes do estado de Pernambuco

O que fazer em caso de 
triglicerídeos altos

No caso de triglicerídeos 
altos é recomendado fazer 
atividade física regular-
mente, como caminhar, 
correr ou nadar, pelo me-
nos 3 a 4 vezes por semana 
durante 30 minutos.

Além disso, também é 
importante consultar um 
nutricionista para iniciar 
uma dieta equilibrada e po-
bre em gorduras, bebidas 
alcoólicas e açúcar. Veja 
aqui algumas dicas da sua 
nutricionista:

Porém, nos casos mais 
graves, em que não é possí-
vel baixar os níveis de tri-
glicerídeos no sangue ape-
nas com exercício físico e 

Os triglicerídeos altos 
normalmente não pro-

vocam sintomas, sendo um 
problema que só é diag-
nosticada quando se mani-
festam complicações mais 
graves como pancreatite. 
No entanto, existem alguns 
sinais que podem indicar a 
presença de triglicerídeos 
altos, como:

•Pequenas bolsas 
brancas na pele, espe-
cialmente próximo aos 
olhos, cotovelos ou dedos, 
chamadas cientificamente 
de xantelasma;

•Acúmulo de gordura 
na região da barriga e em 
outras regiões do corpo;

•Aparecimento de 
manchas brancas na re-
tina, que é detectável atra-
vés de um exame ao olho.

Os triglicérides elevados 
provocam várias consequ-
ências no organismo, sendo 
que muitas vezes a doen-
ça é diagnosticada apenas 
quando surgem complica-
ções graves no paciente, 
como aterosclerose, pancre-
atite ou esteatose hepática.

O valor normal dos trigli-
cerídeos é até 150mg/dl. Se 
eles estiverem acima de 200 
o nível é considerado peri-
goso e requer acompanha-
mento de um médico e de 
um nutricionista para ade-
quar a dieta, por exemplo.

alimentação, o médico pode 
receitar alguns medica-
mentos como Genfibrozila 
ou Fenofibrato, por exem-
plo. Além disso, esse com-
posto também pode causar 
o aumento do colesterol 
VLDL, que é responsável 
pelo aumento das chances 

de desenvolver aterosclero-
se. Veja mais. 

Passos para baixar 
os triglicerídeos

Alguns passos simples e 
importantes para baixar os 
triglicerídeos são:

1.Diminuir as gorduras 
na alimentação, como azei-
te, óleo, manteiga, queijo 
ou carne gordurosa.

2.Eliminar as bebidas 

Filantropia

Considerada uma das 
principais instituições 
filantrópicas da Região 
Metropolitana Norte e 
também com atuação 
em outros municípios 
do Estado de Pernam-
buco, como as cidades 
de Paulista, de Jurema 
e de Catende, a Associa-
ção Evangélica Novas de 
Paz, situada em Abreu e 
Lima, vem realizando há 
mais de 10 anos, traba-
lhos relevantes junto às 
famílias carentes con-
templadas pelo Projeto 
da AENPAZ. 

A instituição é man-

tida pelo Projeto Inter-
nacional Compassion 
e também pela Igre-
ja Evangélica Assem-
bleia de Deus de Abreu 
e Lima. Na diretoria da 
AENPAZ, quem está à 
frente é o pastor Thiago 
Lucena, que adminis-
tra também os outros 
quatro anexos da Asso-
ciação Evangélica Boas 
Novas: uma unidade fica 
em Paulista, e as outras 
nas cidade de Jurema, 
Bezerros e Catende. No 
geral, o Projeto assiste 
mais de 1.400 crianças 
no Estado. 

É uma tarefa árdua e 
uma missão a ser cum-
pria. As crianças aten-
didas são provenientes, 
na sua grande maioria, 
dos bairros em torno da 
AENPAZ, elas são de 
famílias carentes e, por-
tanto, se enquadram e 
são contempladas com os 
benefícios do projeto, que 
inclui educação, cursos 
de informática, assistên-
cia médica, alimentação, 
recreação e, sobretudo, o 
acompanhamento espiri-
tual com o ensinamento 
da Lei do Senhor Jesus 
Cristo, com os ensina-

mentos cristãos. 
A AENPAZ conta tam-

bém com doares volun-
tários, que incluem pes-
soas físicas e jurídicas, 
esses doadores já conhe-
cem como funciona o pro-
jeto; sendo, assim, ficam 
mais confortáveis e se-
guros para eles doarem. 
A direção da instituição 
faz questão e se esforça 
para tornar público to-
das as atividades para 
que todos os segmentos 
da sociedade conheçam 
de perto o trabalho da 
Associação Evangélica 
Nova de Paz.

alcoólicas.
3.Reduzir os doces, como 

bolos, geleias, leite conden-
sado ou bolachas rechea-
das.

4.Comer peixes, como 
salmão ou pescada, pelo 
menos 3 vezes por semana.

5.Comer frutas e legu-
mes 5 vezes por dia.

6.Beber 1,5 a 2 litros de 
água por dia.

7.Praticar uma ativi-
dade física todos os dias, 
como caminhar.

Esses passos ajudam 
a diminuir a ingestão de 
triglicerídeos ou de outras 
substâncias, como açúcar 
e álcool, que favorecem a 
formação dessas gorduras. 
Além disso, o exercício aju-
da a diminuir os triglicerí-
deos que já estão em exces-
so no organismo.

Fonte: Tua Saúde

Esses passos ajudam a diminuir 
a ingestão de triglicerídeos ou de 
outras substâncias, como açúcar e 
álcool, que favorecem a formação 
dessas gorduras. Além disso, o 
exercício ajuda a diminuir os trigli-
cerídeos que já estão em excesso 
no organismo.
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Política

Foto: Arquivo/FM

Foto: Divulgação

Foto: Arquivo/FM

Foto: Arquivo/FM

O jovem e promissor 
político, o ex-prefeito de 
Itapissuma, Cal Volia 
(PSDB), vai mesmo ser 
uma das boas opções para 
os eleitores dos municípios 
do Litoral Norte. Ele con-
firmou que vai disputar 
uma vaga na Assembleia 
Legislativa de Pernambu-
co. Cal é um político expe-
riente e pode muito contri-
buir como representante 
dessa região. Essa é uma 
ocasião oportuna para que 

Embora não seja de Iga-
rassu, o deputado federal 

Mais uma vez a cidade de 
Abreu e Lima não terá seu 
representante da terra. A 
cidade terá uma enxurrada 
de candidatos de forasteiros 
que negociam seus votos e 
apoios e depois desapare-
cem, sobretudo os que se 

A vereadora Irene, fazen-
do uso da tribuna na Câ-
mara de Igarassu, “meteu 
o pau” no prefeito Mário 
Ricardo, na última sessão 
do dia 31(quinta-feira). Ela 
criticou duramente a fal-
ta de água na creche Tia 

cal Volia também 

Está confirmado 

emendas para igarassu  

sem representante da terra

irene: falta água na creche

haja uma renovação no 
quadro política da Alepe.

Júnior Uchôa (PDT) fará 
uma dobradinha com seu 

A família Gadelha pode 
se unir, politicamente, nas 
próximas eleições de 2020. 
Os ex-prefeitos de Abreu e 
Lima, Jerônimo Gadelha e 
seu sobrinho Flávio Gade-
lha estão caminhando para 
um consenso da necessi-
dade de excluir as arestas 
antigas e fazerem as pazes 
como membros de uma das 
famílias mais tradicionais 
do município, que juntos, 
nas suas respectivas admi-
nistrações, ergueram e de-
senvolveram a cidade como 
uma das mais importantes 
do Litoral Norte. A união e 
a harmonia das pessoas de-

reaproximação 

vem estar acima de quais-
quer interesses. Espera-se 
que dessa reaproximação 
advenha uma futura parce-
ria entre os Gadelhas.

dupla Guilherme e seu filho Júnior: prontos para o embate

apoio Namoyr disse que Paulo Câmara salvou o Estado

conquista Presidente Elvis ao lado do deputado Daniel Coelho e o prefeito Mário Ricardo

Está mais do que con-
firmado a candida-

tura a deputado federal 
pelo PDT do empresário 
Júnior Uchôa, que é filho 
do presidente da ALEPE, 
deputado estadual Gui-
lherme Uchôa (PDT). Ele 
disse à Folha Metropoli-
tana, no último de 28 de 
agosto, que será candidato 
à vaga no Congresso Na-
cional, em Brasília, para 
representar a cidade de 
Igarassu e os demais mu-
nicípios do Litoral Norte, 
como Paulista, Abreu e 
Lima, Itapissuma, Itama-
racá e Araçoiaba.

JúNIor UChôa é 
CaNdIdato a federaL 

Júnior Uchôa fará 
uma dobradinha com 

deputado Guilherme 
Uchôa, e vão apoiar a 

Foto: Arquivo/FM

Foto: Arquivo/FM

Foto: Thyago Marques

litoral norte Júnior pretende ser um dos representantes da Câmara Federal

reeleição do governador 
Paulo Câmara. Ele disse 
que aceitou esse desafio 
por que a Região Norte 
do Estado precisam de 
mais representantes em 
Brasília, para que con-
sigam investimentos e 
emendas parlamentares. 
“Estou pronto e vamos 
juntos conquistar uma 
vaga no Congresso Na-
cional. E também recon-
duzir Guilherme Uchôa 
na Assembleia Legis-
lativa. A nossa região 
não pode ficar sem seus 
representantes”, assegu-
rou Júnior.

aeNPaZ promove projeto social com 
crianças carentes do estado de Pernambuco

Namoyr Lima apoia reeleição 
do governador Paulo Câmara 

elvis consegue mais emendas 
parlamentares para Igarassu 

Política é ter lado. Foi 
assim o que Namoyr Lima 
(REDE) se posicionou ao 
afirmar seu apoio político 

Uma gestão produtiva, no 
legislativo, e acompanhada 
de bom desempenho à frente 
da Mesa Diretora da Câma-
ra Municipal de Igarassu. O 
presidente Elvis Henriques 
começa a colher os frutos de 
seu trabalho já nos primei-
ros nove meses de seu man-
dato. Considerado um dos 
parlamentares mais atuan-

mentos cristãos. 
A AENPAZ conta tam-

bém com doares volun-
tários, que incluem pes-
soas físicas e jurídicas, 
esses doadores já conhe-
cem como funciona o pro-
jeto; sendo, assim, ficam 
mais confortáveis e se-
guros para eles doarem. 
A direção da instituição 
faz questão e se esforça 
para tornar público to-
das as atividades para 
que todos os segmentos 
da sociedade conheçam 
de perto o trabalho da 
Associação Evangélica 
Nova de Paz.

pai, deputado estadual Gui-
lherme Uchôa (PDT), pre-
sidente da Alepe. Ele será 
candidato a deputado fede-
ral. E conta também com o 
apoio do governador Paulo 
Câmara. Igarassu já tem 
dois representantes: um no 
Congresso Nacional, depu-
tado Severino Ninho (PSB), 
o outro é o presidente da 
Alepe, Guilherme Uchôa. 
Júnior Uchôa tem chances 
reais de se tornar o terceiro 
representante legislativo.

abreu e lma

igarassu

ao projeto de reeleição de 
Paulo Câmara ao Governo 
do Estado de Pernambuco, 
nas eleições de 2018. Ele 

tes, Elvis foi o vereador que 
mais apresentou indicações 
e requerimentos ao Poder 
Executivo Municipal. 

Perfazendo o total de 79 
pedidos, sendo 46 indicações 
e 33 requerimentos em que 
alguns já foram atendidos 
pela atual gestão do prefei-
to Mário Ricardo. “Estamos 
fazendo acontecer as coisas, 

disse em entrevista à Fo-
lha Metropolitana, no dia 
30 agosto, que o governa-
dor é considerado um dos 
melhores do Brasil. “Paulo 
Câmara administra com 
responsabilidade e salvou 
o Estado da falência e que-
bradeira. O governo está 
com as contas saneadas, o 
pagamento da folha em dia 
e várias obras concluídas e 
outras em andamento”, co-
mentou. 

Namoyr lembrou que, 
enquanto estados como o do 
Rio de Janeiro e Rio Gran-
de do Sul estão quebrados, 
com folhas de salários atra-
sados, principalmente no 
Rio, Pernambuco está com 
o estado nos trilhos e fa-
zendo obras de relevância, 
como no aumento da ofer-

ta de água e no aumento 
dos índices de educação (é 
o caso do IDEBE, primeira 
colocação no Brasil. “Sem 
contar no investimento na 
segurança para diminuir 
os índices de violência. O 
nosso governador, com sua 
capacidade e competência 
livrou o nosso estado da 
falência. Por isso, o povo 
pernambucano deve recon-
duzi-lo ao Palácio das Prin-
cesas”, assegurou .

Segundo ele, muitos 
aliados estão “com a boca 
calada” e já está na hora 
deles começarem a falar e 
anunciar as obras e ações 
que Paulo Câmara tem fei-
to nesses últimos anos. “Po-
lítica é lado e não dá para 
ficar em cima do muro”, 
concluiu Namoyr.

identificamos o problema e 
solicitamos a ação do poder 
público. Trabalhamos em 
parceria com o prefeito”, fri-
sou Henrique.

Uma outra conquista para 
Elvis foi a vinda de duas 
emendas parlamentares 
no valor de R$ 2.500.00,00 
para o município de Igaras-
su. Para ele, a vinda desse 
montante foi uma marca im-
portante do seu trabalho de 
vereador. “Agradeço ao meu 
deputado federal Daniel Co-
elho, autor das emendas, 
que reconhecendo cada voto 
conquistado no município”, 
completou o presidente.

alcoólicas.
3.Reduzir os doces, como 

bolos, geleias, leite conden-
sado ou bolachas rechea-
das.

4.Comer peixes, como 
salmão ou pescada, pelo 
menos 3 vezes por semana.

5.Comer frutas e legu-
mes 5 vezes por dia.

6.Beber 1,5 a 2 litros de 
água por dia.

7.Praticar uma ativi-
dade física todos os dias, 
como caminhar.

Esses passos ajudam 
a diminuir a ingestão de 
triglicerídeos ou de outras 
substâncias, como açúcar 
e álcool, que favorecem a 
formação dessas gorduras. 
Além disso, o exercício aju-
da a diminuir os triglicerí-
deos que já estão em exces-
so no organismo.

Fonte: Tua Saúde

Daniel Coelho (PSDB) fez 
valer os votos que conquis-
tou na cidade, na última 
eleição. Diferentemente, 
de muitos parlamentares 
eleitos com os votos dos 
eleitores, que não apa-
recem e nem trouxe um 
real para o município. Da-
niel Coelho conseguiu, só 
este ano, 2.500.000,00 de 
emendas para a Prefeitu-
ra de Igarassu. O deputa-
do merece ser considerado 
nas próximas eleições le-
gislativas de 2018.

elegem. Podemos citar, por 
exemplo, os deputados mais 
votados na cidade: o estadu-
al Cleyton Collins e o fede-
ral Eduardo da Fonte. Até 
agora não enviou nenhuma 
emenda parlamentar para o 
município. 

Emocy, em Cruz de Rebou-
ças. “Não tem água para 
nada e nem para as crian-
ças beberem, se as mães 
não levarem água, as suas 
crianças passam sede. Isso 
é uma vergonha seu Mário 
Ricardo”, disparou.
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ELVIS HENRIQUE
O presidente Élvis Henrique apresentou a indicação de nº. 

248/17, que foi encaminhada ao Deputado Federal Daniel Coelho, 
solicitando do mesmo a apresentação da emenda parlamentar 
impositiva ao Governo Federal, destinando recursos para Igaras-
su, visando à aquisição de uma unidade móvel para a realização 
de consultas e esterilização (castração) de cães e gatos, como fator 
imprescindível de saúde pública, visando o controle populacional 
e combate a zoonoses.

LUIZ DOS PASSOS
A Mesa Diretora da Câmara de Igarassu aprovou, por unani-

midade, a indicação de nº. 425/2-17, solicitando do prefeito Mário 
Ricardo providências para determinar a pavimentação e drena-
gem da Travessa Herculano, no Sítio Taepe, nesta cidade. Ele 
espera da gestão uma ação rápida e eficaz, que atenda à demanda 
da comunidade.

IZAQUE LEITE
O vereador Izaque Leite apresentou à Mesa Diretora da Câ-

mara, em agosto, a indicação de nº. 583/2017, reivindicando da 
Prefeitura a autorização para a pavimentação e drenagem da 
Rua Maria da Glória Berenguer, em Cruz de Rebouças.

RIVALDO MORAES/NEINHO DO POVO
A Mesa Diretora aprovou, por unanimidade, a indicação de 

nº. 655/2017, de autoria dos vereadores Rivaldo Morais e Neinho 
do Povo, que solicitaram do prefeito que oficialize ao governador 
Paulo Câmara um pedido para intervenção das Forças Armadas, 
Exército e Força Nacional para operarem em conjunto com a Po-
lícia Militar, Polícia Civil, Policia Rodoviária Federal e Rocam, a 
exemplo do que está ocorrendo no Rio de Janeiro.

MAGUILA
O vereador Maguila modifica a redação do inciso ii (PL 068), 

do art. 206, da Lei 2393/2001, Código Tributário Municipal: 
passando a ter a seguinte redação: aposentado e pensionista que 
comprovarem serem proprietários de um único imóvel residencial 
e terem renda mensal de até R$ 937,00 serão contemplados com 
a isenção.

ADEMAR DE BARROS
A Mesa Diretora da Câmara Municipal aprovou a indicação 

de nº 623/2017, de autoria do vereador Ademar de Barros, que 
solicitou do governador do Estado Paulo Câmara, que autorize o 
asfaltamento da Avenida Monjope da BR-101 ao polo Industrial 
Ginetta, neste município. 

AFONSO GERALDO- GUI
O vereador Gui apresentou à Mesa Diretora, no mês de agosto, 

a indicação de n.º 509/2017, solicitando da Prefeitura de Igarassu 
a criação e implantação imediata do Projeto Agentes da Paz.

PAULO UCHÔA
Por meio do Projeto de Lei de 3011, de autoria do vereador 

Paulo Uchôa, que assegura a matricula e permanência para os 
alunos com necessidades de locomoção nas unidades de ensino 
municipal, mais próxima de suas residências.

RENATO FRANCO
A Mesa Diretora da Câmara aprovou, por unanimidade, a in-

dicação de nº. 268/2017, de autoria do vereador Renato Franco, 
que pede do prefeito providências para pavimentação e drenagem 
da 1ª Travessa da Rua Lino, localizada no loteamento Rubina, em 
Cruz do Rebouças.

TOTE
O vereador Tote apresentou à Mesa Diretora da Câmara a in-

dicação de nº 662/2017, que solicita que seja enviado um oficio ao 
governador Paulo Câmara, através do DER, solicitando o alar-
gamento da pe-014 (estrada de Mangue Seco), em dois metros 
de ambos os lados, bem como o afastamento dos postes de alta 
tensão que ficam ao lado da referida estrada.

ANTÔNIO JOSÉ DOS SANTOS (SABIÁ)
A Mesa Diretora aprovou, por unanimidade, a indicação de nº. 

621/2017 solicitando do prefeito do município que determine a 
reposição de calçamento da entrada do Alto do Céu, neste mu-
nicípio.

ÉRICA UCHÔA
A vereadora Érica Uchôa apresentou à Mesa Diretora a indi-

cação de nº. 617/2017, solicitando do prefeito providências junto 
ao Depatran, que determine a presença de um guarda municipal, 
nas proximidades da escola municipal professor José Eduardo de 
Brito, neste município.

MARIA DOS PRAZERES
A Mesa Diretora da Câmara aprovou, por unanimidade, a 

indicação de nº. 586/2017, solicitando do prefeito Mário Ricardo 
providências para pavimentação e drenagem da segunda etapa 
da estrada de Tabatinga, que dá acesso à BR-101, neste muni-
cípio.

IRENE ROSA DA SILVA
A vereadora Irene solicitou do prefeito da cidade, por meio da 

indicação de nº. 063/2017,  para que o mesmo determine o con-
serto da tela de proteção, a reposição de areia e troca das luminá-
rias queimadas na quadra Chiara Lubich, localizada em frente ao 
conjunto Residencial Luiz freire II, na Av. 27de Setembro, Posto 
de Monta.

NAATE GOMES DOS SANTOS 
A Mesa Diretora da Câmara Municipal aprovou, por unanimi-

dade, a indicação de nº. 125/2017, de autoria vereador Naate Go-
mes que solicita do prefeito a ordem para determinar a manuten-
ção dos postes de jardim da Rua Joaquim Nabuco, nesta cidade.

editor geral: jailton lima - jailtonlima43@gmail.com
folhametropolitanape@gmail.com

fale conosco: 81 9 8405.8530

www.folhametropolitana.com.br

Política

GG luta por construção de ponte e calçamento 
da rua Porto alegre, no distrito de mangabeira

fábio Barros fala do seu 
trabalho legislativo na Câmara 

No último dia 9 de agos-
to, o presidente da Câmara 
Municipal de Paulista, Fábio 
Barros (PSB), deu uma entre-
vista à Folha Metropolitana 
no seu gabinete, em Paulista, 
falou da sua gestão à frente 
do Legislativo.  Fabio enfati-
zou que suas ações são pau-
tadas na transparência, eco-
nomia dos recursos públicos 
e em melhorias das condições 
de trabalho dos servidores da 
Casa, quanto dos vereadores.

Em seu terceiro mandato 
consecutivo, alcançou expe-
riência na vida política.  No 
primeiro mandato, ele foi 1° 
secretário da Mesa Diretora 
por dois anos e presidente da 
Comissão de Meio Ambiente 
da Casa nos anos seguintes. 
No governo de Júnior Matu-
to, foi secretário de Desenvol-
vimento Urbano e o primeiro 
secretário de Meio Ambiente 
da cidade.

Segundo Barros, esse é 
mais um desafio da sua vida 
pública, lembrando que Pau-
lista é uma das 100 maiores 
cidade do País e requer com-
prometimento e vontade de 
fazer. “Sabemos o quanto é 
desafiador, mas também sa-
bemos do quanto é prazero-
so poder estar à frente desse 
desafio que nos foi confiado. 
Gosto de política e entendo 
que é preciso assumir respon-
sabilidades”, explicou.

O presidente destacou al-
guns desafios e ações já im-
plementados, e outras em 
andamentos:

ImPLemeNtadoS
1) Controle de presença 

dos funcionários através do 
leitor biométrico (com a fina-
lidade de proteger  o servidor 
que, às vezes, são apontados 
como não cumpridores de 
suas funções).

2) Economicidade (dentro 
do que for possível, diminuir 
custo e ser eficiente na aplica-
ção do erário).

3) A criação do espaço de 

diálogo (aproximar os servi-
dores públicos, em especial 
os efetivos da presidência e 
da Mesa Diretora, através de 
reuniões que apontam dire-
trizes).

4) Mudança no horário de 
funcionamento da Casa (8h 
às 14h), para a mesma fun-
cionar simultaneamente com 
o expediente da prefeitura, 
lembrando que são poderes 
que têm que estar de forma 
administrativa interligados, 
pois o processo legislativo 
muitas vezes parte das de-
mandas do Executivo.

 
aNdameNto:

1) Trazer o Plenário da 
Casa de Torres Galvão para 
dentro da própria estrutura 
da Câmara pensando na sus-
tentabilidade e na eficiência, 
dando mais dinâmica ao Po-
der Legislativo 

2) Buscar levantar os re-
cursos necessários com o Po-
der Executivo.

3) Fazer com que as áreas 
de lazer sejam um espaço de 
cidadania promoção de cul-
tura de paz através de ativi-
dades esportivas e diversos 
atendimentos. 

4) Fazer com que o 17° Ba-
talhão atenda exclusivamen-
te a Paulista e outro Batalhão 
seja criado no Litoral Norte.

“Sabemos que todas essas 

 pleito atendido O Governo atendeu à reivindicação do deputado Ninho

cerimônia Ninho ao lado de Guilherme e Paulo Câmara

competência Fábio Barros tem trabalhado com o Executivo
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Foto: Divulgação

itamaracá

paulista

O deputado federal Se-
verino Ninho (PSB) 

acompanhou o governador 
Paulo Câmara (PSB), no 
último dia 04 de agosto, na 
assinatura da ordem de ser-
viço para reconstrução da 
ponte Getúlio Vargas, que 
liga o município de Itama-
racá à Itapissuma, também 

no Litoral Norte. A inter-
venção foi uma das 15 prio-
ridades para a região indi-
cadas por Ninho ao chefe do 
Executivo estadual, tendo 
como base uma pesquisa do 
Instituto Contexto.

“Essa obra que o gover-
nador autorizou é prioritá-
ria para o Litoral Norte. A 

recuperação da ponte vai 
melhorar a infraestrutura 
viária da região, dinami-
zando a sua economia e seu 
potencial turístico”, pon-
tuou Severino Ninho. A in-
tervenção, orçada em mais 
de R$ 4 milhões, tem previ-
são de ser concluída em 180 
dias. Serão recuperados o 
guarda corpo e os passeios 
do equipamento de 380 me-
tros.

LISTA – Entre as outras 
sugestões encaminharas 
por Ninho ao governador 
estão a realização de obras 
para a contenção dos ala-
gamentos na PE-15; a dre-
nagem da estrada que liga 
Caetés I à Aldeia; A im-
plantação de uma estação 
de BRT no centro de Cruz 
de Rebouças e de Abreu e 
Lima; a restauração da es-
trada que liga Monjope à 
ETA Botafogo; além do re-
capeamento e sinalização 
da PE-35, no trecho entre 

Itapissuma e Itamaracá.
A lista segue com o pedi-

do de conclusão da UPAE 
de Abreu e Lima; a implan-
tação de um Batalhão de 
Polícia em Igarassu; a reti-
rada dos presídios da Ilha 
de Itamaracá; a recupera-
ção do acesso ao distrito in-
dustrial em Abreu e Lima; 
a regularização fundiária 
em Cruz de Rebouças; a 
implantação de um Expres-
so Cidadão no Litoral Nor-
te; e a alteração da lei que 
autoriza a venda de terre-
nos pertencentes ao Estado 
em Itamaracá.

“Tenho certeza que o go-
vernador, que tem um olhar 
sensível pelo Litoral Norte, 
dentro das disponibilidades 
financeiras, vai atendendo 
aos reclames do povo. Essas 
obras e ações trarão bene-
fícios a praticamente todos 
os municípios da região, 
melhorando a vida de quem 
mora lá”, destacou Ninho.

deP. NINho Comemora 
reCUPeração de PoNte 

ações deixarão um legado que 
ultrapassará o nosso man-
dato e darão mais eficácia 
e eficiência ao Legislativo e 
segurança ao nosso povo”, co-
mentou o presidente.

VIoLÊNCIa:
Segundo o presidente, 

hoje, não é apenas uma ques-
tão em Pernambuco, é um 
fato que afeta o País inteiro. 
O problema da segurança, da 
violência, é uma questão de 
Saúde Pública. “Sou biólogo 
e tenho formação em Saúde 
Pública, sabemos que a teoria 
que embasa as discussões de 
violência nas universidades e 
pesquisas é a lógica da Saúde 
Pública. Crimes têm origem 
em diversos vetores, se a vio-
lência não tem apenas uma 
causa ela não pode ter uma 
única solução, varias as solu-
ções que precisam estar inte-
gradas”, explicou.

Fábio disse que em Pau-
lista, o prefeito Júnior Matu-
to (PSB), tem arregaçado as 
mangas e buscado soluções 
para ajudar na segurança. 
Criou o Centro de Monito-
ramento Experimental, im-
plantou câmeras de seguran-
ças nos pontos considerados 
quentes: Centro Comercial, 
Maranguape I e II, nas áreas 
com maiores fluxos de pesso-
as e circulação de dinheiro. 

Cedeu um prédio para o fun-
cionamento do 17° Batalhão, 
para terem melhores condi-
ções de trabalho e, munici-
palizou toda a estrutura de 
iluminação pública.

“Sabemos que todas essas 
ações e intervenções fun-
cionam como braços para o 
enfrentamento da violência, 
porém a solução não é imedia-
ta. Estamos fazendo a nossa 
parte e não vamos parar até 
colhemos o resultados que de-
sejamos”, conclui. 

GoVerNo do eStado
Quando perguntado sobre 

as próximas eleições, o presi-
dente disse não ter dúvidas 
na reeleição do governador 
Paulo Câmara. Segundo ele, 
apesar dessa enorme crise 
que o País está sofrendo, o 
governador tem conseguido 
manter o Estado nos trilhos.  

Segundo Fábio, não é fácil 
fazer gestão pública quando 
faltam recursos, estados como 
Rio de Janeiro e Rio Grande 
do Sul estão quebrados, inclu-
sive atrasando salários dos 
servidores. Pernambuco foi 
afetado diretamente e o go-
vernador tem enfrentado de 
forma técnica e política todos 
os desafios, pagando em dia e 
fazendo investimentos.

“Tínhamos a Refinaria 
Abreu e Lima que foi pensa-
da para trazer o Cluster Na-
val (expansão na produção 
de navios) e, com a crise na 
Petrobras acabou não aconte-
cendo, tínhamos a Petroquí-
mica que acabou fechando e 
sabíamos que através dela vi-
riam muitos recursos, temos 
a Hemobrás que não funciona 
como esperado e a Fiat, que 
deveria funcionar de forma 
integral (Betim deixaria de 
ser a central Administrativa 
da Fiat no Brasil) enfim, o 
governador acreditou como 
todos nós pernambucanos. No 
momento certo ele vai colocar 
pra sociedade tudo o que foi 
feito e sabemos que o povo 
na hora certa vai reconhecer 
”,concluiu.

No mês de agosto, foi 
concluída a construção da 
ponte que liga a Rua Por-
to Alegre ao Alto do Biu, 
no distrito de Mangabei-
ra. As obras atendiam a 
uma antiga reivindicação 
dos moradores, que en-
frentavam dificuldades 
de locomoção pela via, so-
bretudo, nos períodos de 
inverno, quando as chu-
vas alagavam e impossi-
bilitavam a mobilidade de 
veículos e pedestres. Com 
a conclusão, os moradores 
passam a ter qualidade 
no acesso à via pública, 
promovida pelo compro-

Ações destacadas do 1º Semestre Parlamentar
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 itapissuma

Cidades

Prefeitura faz Primeira Semana do ostreiro 

GG participa da inauguração da Casa das Juventudes 

GG luta por construção de ponte e calçamento 
da rua Porto alegre, no distrito de mangabeira

FÓrum Ao centro, o prefeito Zé foi o anfitrião do evento

palestra Ostreiros recebem orientações do prefeito Zé para comercializar e receberam 
a distribuição de kits gratuitos, fornecidos pela Prefeitura Municipal de Itapissuma

gg agradece ao prefeito Zé (ao centro) pela nova casa

obra Sec. Zé Antônio fiscaliza pavimentação de rua

fórUm reGIoNaL CoNtra a VIoLÊNCIa 
oCorre Na CIdade de ItaPISSUma 
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 parceria Um dos objetivos do fórum é integrar os seis municípios do Litoral Norte. Segundo o prefeito José de Irmã 
Teca, o município completou 80 dias sem homicídio. Ele avaliou como positivo as ações implantadas contra a violência

Ocorreu no município 
de Itapissuma, no 

último dia 18 de agosto, 
o Fórum Regional de Pre-
venção Social, que reuniu 
seis municípios do Litoral 
Norte e também por re-
presentantes do Governo 
do Estado e da socieda-
de civil. O idealizador da 
reunião foi o secretário 
Executivo de Políticas e 
Desenvolvimento Social, 
Yves Ribeiro, que obje-
tivou a realização de de-
bates sobre o avanço da 
criminalidade face aos 
problemas sociais.

O prefeito anfitrião do 
Fórum Regional, prefeito 
José de Irmã Têca, falou 
sobre a importância da 
integração dos seis mu-
nicípios da Região Norte, 
que representa cerca de 
610 pessoas, reunirem-
-se não somente para de-
baterem o assunto, mas, 
juntos, encontrarem so-
luções mútuas, para im-
plementar ações concre-
tas e políticas públicas e 
sociais, para combater a 
violência. 

O fórum foi instalado 
em Itapissuma, no dia 

18, e realizado no Clube 
Veloz, que contou com 
a presença de represen-
tantes desses municí-
pios. Entre os prefeitos, 
somente o prefeito anfi-
trião, José de Irmã Têca 
(PSD), esteve presente 
ao evento. Os outros au-
sentes foram representa-
dos por seus secretários. 
“Nossa ideia é juntar 
forças para adotar novas 
práticas de prevenção e 
ajudar, no que for possí-
vel, as polícias na parte 
repressiva”, afirmou o 
prefeito. O alto índice 

No mês de agosto, foi 
concluída a construção da 
ponte que liga a Rua Por-
to Alegre ao Alto do Biu, 
no distrito de Mangabei-
ra. As obras atendiam a 
uma antiga reivindicação 
dos moradores, que en-
frentavam dificuldades 
de locomoção pela via, so-
bretudo, nos períodos de 
inverno, quando as chu-
vas alagavam e impossi-
bilitavam a mobilidade de 
veículos e pedestres. Com 
a conclusão, os moradores 
passam a ter qualidade 
no acesso à via pública, 
promovida pelo compro-

A Prefeitura de Itapis-
suma implantou, entre 
os dias 30 e 31 de agosto, 
um projeto social que vai 
melhorar a profissão dos 
ostreiros que sobrevivem 
dessa prática. Assim, teve 
início na manhã, do dia 
30, Primeira Semana do 
Ostreiro em Itapissuma, 
na sede do Clube Veloz, e 
contou com a presença de 
muitos ostreiros. 

O prefeito José de Irmã 
Têca, que compareceu ao 
evento, disse que a re-
alização era um sonho 
antigo, “reconhecendo e 
prestigiando uma classe 

No último dia 12 de 
agosto, Itapissuma come-
morou o Dia da Juventu-
de, com uma grande festa 
para os jovens da cidade, 
com atrações para todos 
os gostos, entre apresen-
tações culturais, música e 
outras expressões. O pon-
to alto foi a inauguração 
da nova Casa das Juven-
tudes, um espaço amplo e 
completo, para receber a 
juventude itapissumens-
se, além de abrigar a sede 
da Secretaria das Juven-
tudes. 

O vereador GG de Zé 
Antônio (PSDB), que é o 

de homicídio, com 11 
óbitos, até junho desse 
ano, fez o prefeito tomar 
ações para diminuir esse 
número. “Criamos um 
grupo no Whatsapp onde 
participa o comanda do 
Batalhão da Polícia Mi-
litar, o delegado, eu e os 
secretários. Qualquer 
problema pontual é fa-
cilmente identificável e 
resolvido dentro das pos-
sibilidades”, explicou Zé 
de Irmã Têca, acrescen-
tando que o município 
completou 80 dias sem 
homicídio.

humilde e tão importante 
para nossa identidade cul-
tural e atividade comer-
cial, a tarde encerraremos 
com a segunda turma essa 
primeira etapa”, explicou 
o prefeito.

Ele disse que foi uma 
semana importante para 
os comerciantes praiei-
ros da cidade, tiveram 
acompanhamento médico 
e odontológico, realiza-
ção de exames e testes 
rápidos, palestra sobre 
a comercialização des-
ses produtos, com o SE-
BRAE, orientação de hi-
gienização e alocação dos 

líder da bancada do gover-
no na Câmara Municipal, 
foi o autor do requeri-
mento que solicitou a im-
plantação e a abertura da 
Casa das Juventudes. Seu 
requerimento foi atendido 
e o espaço hoje já atende 
os jovens da cidade, aco-
lhendo e construindo co-
letivamente a pauta do 
protagonismo da juven-
tude no novo tempo que o 
município vive, com novas 
conquistas e boas perspec-
tivas para o futuro. 

O parlamentar apre-
sentou o requerimento 
em atenção ao pedido dos 

produtos pela vigilância 
sanitária. 

No final, todos recebe-
rão um kit padronizado, 
com uma caixa térmica, 
duas camisas uvs , e dois 
bonés, além de parceria 
junto ao Bradesco para 
fornecer maquinetas de 
cartão de crédito, para 
quem interessar. “Organi-
zação, acompanhamento e 
padronização vão dar uma 
identidade forte aos nos-
sos ostreiros de credibili-
dade e confiança perante 
a clientela, essa é nossa 
missão, cuidar de todos”, 
concluiu o prefeito.

jovens, que queriam ter 
acesso a um novo espaço 
de convivência e entrosa-
mento: “Nossa juventude 
merecia esse espaço e que 
possibilitará a unidade da 
juventude itapissumensse 
em pautas comuns, como 
a educação, a cultura, os 
esportes, a arte e o acesso 
ao mercado de trabalho, 
somando ideias e esforços 
na construção de uma ci-
dade melhor, que avança 
mais a cada dia. Tenho or-
gulho de participar dessa 
conquista, que me motiva 
a seguir na luta pelos nos-
sos jovens!”, afirmou GG. 

misso da atual gestão. 
O Secretário Distrital 

de Mangabeira, Zé An-
tônio, acompanhou todas 

as etapas de execução 
das obras, desde o plane-
jamento, execução e até à 
conclusão. Ele ressaltou 
a importância das obras 
para o desenvolvimento 
da localidade: “O povo 
sofria com as chuvas que 
inviabilizavam qualquer 
deslocamento a pé ou por 
de veículos, como tam-
bém dificultavam o aces-
so dos carros de serviços 
públicos no Alto do Biu, 
como ambulâncias e o 
transporte escolar. Hoje, 
com essa obra concluída 
,com recursos próprios do 
município, a nossa gente 

se alegra em morar no 
nosso distrito, graças ao 
trabalho do prefeito Zé 
de Irmã Teca, do nosso 
vereador GG e da nos-
sa equipe da Secretaria 
Distrital, com a colabo-
ração da Secretaria de 
Obras e Infraestrutura”, 
concluiu o Zé Antônio..

O vereador GG (PSDB) 
foi autor do requerimen-
to das duas obras. Ele 
reafirmou que a obra 
contribui para a melho-
ria da qualidade de vida, 
e que é parte de um con-
junto de obras em infra-
estrutura, que o Governo 

Municipal está apresen-
tando até o fim do ano. 
“Com o nosso trabalho e 
a parceria com o prefeito 
Zé, que é fundamental, 
conseguimos tirar mais 
essa obra do papel, que 
é uma conquista para a 
nossa gente e que é parte 
das obras que o municí-
pio vai vivenciar nos pró-
ximos anos. Essa obra foi 
arcada com recursos pró-
prios e é a prova de que 
o município está organi-
zado e preparado para 
avançar muito mais, com 
união e trabalho”, afir-
mou GG.

No ato, que contou com 
a presença do secretário 
das Juventudes de Per-
nambuco, João Suassu-
na, além de vereadores, 
autoridades e personali-
dades.  GG parabenizou 
o prefeito Zé de Irmã 
Teca (PSD), por atender 
mais um requerimen-
to de sua autoria, como 
também o secretário da 
pasta, Sírio Carvalho, 
cumprimentado toda a 
equipe da Secretaria e 
do Conselho Municipal 
de Juventude pelo tra-
balho realizado em prol 
dos jovens da cidade.
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Gente
que é notícia
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Festa de noaH
No último dia 20 
de agosto, ocorreu o 
badalado aniversário 
do pequeno 
Emmanuel Noah, 
filho de Nelzinho e 
Juliana. O evento 
contou com a 
presença de amigos e 
familiares. Nelzinho, 
que é filho do Irmão 
Nel, agradeceu a 
Deus pelo primeiro 
ano de vida da sua 
linda criança. 
O evento infatil 
aconteceu numa 
importante casa de 
evento, em Casa 
Forte, Recife.

ação a FaVor da segurança
O presidente da Câmara de Itapissuma, vereador Gea, ao lado do 
secretário de Segurança Municipal, Léo Comissário, participando do 
Fórum Regional de Prevenção Social. Gea completou, nesse sábado 
(02), mais um ano de vida. O presidente comemorou a data com 
familiares, amigos e  correligionários. Felicidades. 

Homenagem
O prefeito José de 
Irmã Têca e o vereador 
GG participaram do 
aniversário do pastor 
João Martins, da 
Assembleia de Deus 
de Itapissuma. O 
líder religioso recebeu 
a homenagem pela 
passagem de seu 
aniversário, nesse mês 
de agosto. 

noite de Festa
O casal Jailton Lima e 
Josiane Fernandes ao 
lado do Irmão Nel, no 
aniversário de 01 ano 
do seu segundo netinho, 
Emmanuel Noah, que 
é filho de Nelzinho. A 
festa ocorreu numa casa 
de eventos, na Av. 17 de 
agosto, em Casa Forte. 
Nel agradeceu a presença 
de todos que honraram o 
aniversário de Noah.

idade noVa
A presidente da 
Associação Betânia, 
Duci Fontes, comemorou 
mais um ano de vida, no 
último dia 10 de agosto. 
Duci completou 51 
anos de vida e recebeu 
os cumprimentos dos 
familiares e amigos, 
além de todo carinho 
dos associados da A.B.B. 
Sucesso e muitos 
anos de vida.

USINa São JoSé PrePara-Se Para a 
Safra reCorde 2017/2018 
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economia Nesse período, a moagem da cana emprega até 5 mil trabalhadores das cidades da região

USINa São JoSé PrePara-Se Para a 
Safra reCorde 2017/2018 

parque industrial A São José é uma das usinas que mais produz cana-de-açúcar no estado

Foto: Arquivo/FM

O gigante do setor do agro-
negócio do segmento de 

cana-de-açúcar do Estado de 
Pernambuco começou, oficial-
mente, a moagem da safra de 
cana-de-açúcar 2017/2018. 
No último dia 29 de agosto, a 
diretoria da Usina São José 
realizou um culto ecumênico 
para celebrar mais uma gran-
de colheita de cana. 

Direção, funcionários, co-
laboradores, fornecedores 
e políticos participaram do 
culto. 

Na ocasião, estiveram 
presentes os prefeitos de 
Araçoiaba, Joelmir, e José 
de Irmã Têca. Com as bên-
çãos divinas foram pedidas 
para que haja uma safra far-
ta, com produção recorde de 

a autoescola cepa itapissuma dispõe de carros adaptados para pessoas com necessidades especiais
Venha e aproveite nossas promoções.

mais um hiperdia é realizado na eSf 
A ESF Mangabeira mais 

uma vez se destaca pelo dina-
mismo das ações, com a reali-
zação de mais uma edição do 
Hiperdia, que mobilizou toda 
a equipe da unidade para 
um dia de ações preventivas, 
conscientização, realização 
de consultas e exames, escla-
recendo sobre os riscos e cui-
dados com doenças, como a 
hipertensão, que são cada vez 
mais frequentes.

A Dra. Sandra Telles, enfer-
meira e gestora da ESF Man-

gabeira, disse que o Hiperdia 
contou com a presença de mais 
de 200 moradores, que partici-
param de palestras e as outras 
atividades. Para a Dra. San-
dra, aproximar as pessoas das 
ações promovidas pela ESF 
Mangabeira contribui para a 
prevenção e o tratamento de 
doenças: “É uma alegria poder 
promover, junto com a nossa 
equipe, uma ação tão impor-
tante  e que faz a diferença 
na vida das pessoas, como o 
Hiperdia. Quando a gente eVento foi coordenado pela Dra. Sandra Telles

aproxima a população dessas 
ações promovidas pela  saú-
de pública, a gente contribui 
com a qualidade de vida, com 
a prevenção e o tratamento de 
doenças, humanizando o aten-
dimento”, afirmou.

O evento contou com a pre-
sença do secretário Distrital, 
Zé Antônio e do vereador GG 
(PSDB), que preside a comis-
são de Saúde da Câmara de 
Itapissuma. Na ocasião, ele 
afirmou a nossa reportagem 
que ações como essa são funda-

mentais e servem de exemplo 
para os municípios da região, 
pela forma em que aproxima a 
população da saúde pública do 
município: “A gente humaniza 
o atendimento com ações que 
aproximam o povo e é isso que 
vemos aqui, através do traba-
lho comprometido executado 
pela Dra. Sandra Telles e toda 
a equipe da ESF Mangabeira. 
É um modelo para as outras 
cidades implantarem como 
cuidar bem das pessoas”, con-
cluiu GG.

produção de açúcar e álcool.
A Safra da Usina São José, 

que é sinônimo da fartura e 
renda, emprega diretamen-
te nos seis meses de colheita 
mais de cinco mil pessoas, 
principalmente das cidades 
de Araçoiaba, Igarassu e 
Itapissuma. Nesse período, 
o volume de dinheiro injeta-
do na economia local ajuda 
aumentar a arrecadação de 
impostos para o município 
de Igarassu, como também o 
aquecimento no comércio das 
cidades adjacentes à sede da 
Usina São José.

Oportunidade de melho-
ria na qualidade de vida dos 
trabalhadores é garantida, 
porque é certa a garantia 
de salários pagos em dia. 

Durante os próximos seis 
meses, as famílias dos traba-
lhadores mais humildes se 
alimentam melhor, podem 
comprar seus eletrodomésti-
cos, podem fazer suas reser-
vas econômicas. “Todos são 
importantes nesse processo 
da safra da cana-de-açúcar. 
Somos uma família e todos 
têm que ser beneficiados”, 
comentou Frederico Vilaça,

O prefeito de Itapissuma 
também comentou sobre a 
importância da Usina São 
José para as cidades do Li-
toral Norte. “Participamos 
do culto ecumênico da Usina 
São José pela safra agrícola 
da empresa, que gera renda 
e centenas de empregos para 
os pais de família”, ressaltou.

Foto: Jhoelmir Lima

 itapissuma/mangabeira
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Cidades

obras Governador Paulo Câmara autorizou o início da restauração da ponte Getúlio Vargas e a ampliação do sistema 
de abastecimento de água, na Ilha de Itamaracá. Foi uma reivindicação do deputado estadual Guilherme Uchôa

GoVerNo INVeSte maIS de r$ 4 mILhõeS 
em oBraS Na ILha de ItamaraCá 

GUerra eNtre eUa e 
CoréIa é ImINeNte, dIZ ex-
SeCretárIo de defeSa

Foto: Wagner Ramos/SEI

itamaracá

prioridade Paulo Câmara caminha ao lado do prefeito Tato e sua comitiva, em Itamaracá 

Em visita ao Litoral 
Norte do Estado, no 

último dia 04 de agosto, 
o governador Paulo Câ-
mara anunciou investi-
mentos importantes para 
as áreas hídrica e viária 
do município da Ilha de 
Itamaracá. O maior de-
les, orçado em R$ 4,2 mi-
lhões, será destinado à 
recuperação da ponte Ge-
túlio Vargas, na PE-035, 
único acesso à ilha por 

terra.  Já para reforçar 
o abastecimento de água 
local, serão investidos R$ 
200 mil na contratação 
do projeto para a amplia-
ção do Sistema de Abas-
tecimento do município. 

“A partir da próxima 
quarta-feira, já vai ter 
gente trabalhando pra 
recuperar essa ponte e, 
até o final do ano, nós te-
remos condições de ter o 
acesso restaurado para a 

população. O nosso obje-
tivo é garantir o ir e vir 
das pessoas, com mais 
tranquilidade e conforto. 
E Itamaracá, que é uma 
ilha turística e que rece-
be tanta gente, precisa 
estar preparada para re-
ceber bem. Então, essa 
obra, assim como a am-
pliação do abastecimento 
de água no município, vai 
poder melhorar a vida do 
povo que aqui habita”, 

destacou Paulo Câmara.
As obras de recupera-

ção da Ponte de Itama-
racá, como é conhecida, 
irão contemplar todos 
os seus 380 metros de 
extensão, nas áreas de 
guarda-corpo e passeio. 
A intervenção receberá 
um investimento de R$ 
4.215.426,09, com pra-
zo de execução estimado 
de 180 dias. Pelo equi-
pamento, que é o único 
acesso viário à Ilha de 
Itamaracá, circulam cer-
ca de oito mil veículos 
por dia. O local é um dos 
principais destinos de ve-
ranistas no litoral norte 
pernambucano.

O secretário estadual 
de Transportes, Sebas-
tião Oliveira, ressaltou os 
benefícios da obra para a 
região. “Sabemos o quan-
to ela é importante para o 
desenvolvimento turísti-
co da ilha. Por outro lado, 
a ponte é fundamental 
para a sobrevivência dos 
pescadores e das pessoas 
que vivem da pesca arte-
sanal nessa região, e que 
encontram nessa ativi-
dade a principal forma 

de sustento da família”, 
disse.

ÁGUA 
O projeto para a am-

pliação do abastecimento 
no município contempla a 
implantação do Sistema 
de Abastecimento de Água 
das localidades dos Altos 
Bela Vista, Renascer/Pa-
raíso Azul e Alto da Felici-
dade, assim como o reforço 
da produção do Sistema 
do Pilar. Ao todo, serão 
beneficiados cerca de cin-
co mil habitantes. A obra 
possui um custo estimado 
de R$ 200 mil, com prazo 
de conclusão de 180 dias, 
contados após a emissão 
da ordem de início dos ser-
viços. “Vamos fazer várias 
intervenções, junto com a 
Compesa, em várias loca-
lidades daqui, para que a 
água chegue com qualida-
de e mais frequência nas 
casas das pessoas”, ressal-
tou o governador.

O prefeito da Ilha de Ita-
maracá, Mosar Tato, agra-
deceu ao Governo do Esta-
do pela parceria firmada e 
pelas obras anunciadas no 
dia de hoje. “A gente fica 

feliz quando o governador 
vem aqui e traz investi-
mentos importantes como 
esses, que vão melhorar as 
condições de vida do nos-
so povo. A gente sabe que 
o dinheiro é curto, mas o 
governador tem mostrado 
seu compromisso em con-
tinuar dando atenção aos 
municípios. E os morado-
res da ilha ficam muito 
orgulhosos em saber que 
vão ganhar uma ponte re-
cuperada e mais água nas 
torneiras”, declarou Tato.

 
TURISMO

Paulo aproveitou a 
agenda no município para 
visitar as obras de restau-
ração do Forte Orange. 
Com 84% dos trabalhos 
executados, a reforma do 
equipamento turístico tem 
conclusão prevista para 
novembro deste ano. A 
obra inclui a restauração 
arquitetônica e da can-
taria, além de serviços 
diversos de restauro em 
toda a estrutura. Apesar 
das obras, a fortaleza do 
século 17 continua aberta, 
parcialmente, para rece-
ber os visitantes. 

Fonte: Diário de Pernambuco
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temor Comunidade Internacional teme uma iminente guerra na Península Coreana

embate Donald Trump e Pyongyang: prontos para atacarem a qualquer momento

centro de monitoramento vai fiscalizar o trânsito

Foto: Divulgação

Foto: Almir Martins / Prefeitura do Paulista

Os Estados Unidos po-
dem entrar em guer-

ra com a Coréia do Norte, 
talvez ainda este ano, caso 
o país asiático insista em 
avançar com seu programa 
de armas nucleares,  as-
sinalou o ex-secretário de 
Defesa do ex-presidente 
democrata Bill Clinton, 
William Perry. A afirma-
ção foi feita durante uma 
entrevista publicada nesta 
terça-feira no jornal ameri-
cano Washington Post.

O principal tema de pre-
ocupação de Perry, um re-
conhecido especialista nos 
círculos de segurança na-
cional e em assuntos corea-
nos, é o fato de que a Coréia 
do Norte parece ter come-
çado a reprocessar barras 
de combustível usadas. 

‘’Há vários meses venho 
pensando que se os norte-
-coreanos se lançam no re-

Só no mês de julho, acon-
teceram mais de 100 aciden-
tes de trânsito no Paulista. 
83 registrados pelo Serviço 
Móvel de Urgência (SAMU) 
e 13 pelo aplicativo Paulis-
ta Conectado. As câmeras 
de videomonitoramento que 
já são utilizadas pelo Cen-
tro Integrado de Segurança 
(CIS) serão usadas a partir 
do dia 01 de setembro para 
coibir infrações de trânsito 
e também prevenir aciden-
tes. Os agentes de trânsito 
foram, a princípio, sete dos 
16 equipamentos existen-
tes nas vias para flagrar os 
condutores que cometerem 
infrações, a exemplo de es-
tacionamento irregular; 
conversão em local proibido; 
fila dupla; motociclistas sem 
capacete ou realizando ma-
nobras perigosas. 

Segundo o Secretário de 
Segurança Cidadã e Defesa 
Civil, Manoel Alencar, esta 
iniciativa tem por objetivo 
reduzir o número de aciden-
tes e ordenar o trânsito. “O 
prefeito Junior Matuto tem 
como preocupação garan-
tir mobilidade urbana, mas 
com um transito voltado 

Cidades
 mundo

 paulista
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processamento, então esta-
mos a caminho da guerra’’, 
afirmou. 

‘’Acho que estamos per-
dendo o controle da situa-
ção’’, disse, adiantando que 
acredita que Pyongyang 
logo começará a fazer tes-
tes com ogivas nucleares e 
que esses artefatos podem 
ser comprados por terroris-
tas para dirigi-los contra os 
Estados Unidos. 

‘’O programa nuclear em 
curso na Coréia do Norte 
apresenta o perigo imi-
nente de ver a explosão de 
bombas atômicas em cida-
des norte-americanas’’, as-
sinalou Perry, que chegou 
a essas conclusões após en-
trevistar-se com altos fun-
cionários da Casa Branca, 
o presidente da Coréia do 
Sul, Roh Moo-Hyun e diri-
gentes chineses.

No final do ano passa-

do, Perry afirmou publica-
mente que o problema da 
Coréia do Norte era algo 
controlável, destaca o jor-
nal americano Washington 
Post. Agora, ele próprio diz 
que tem dúvidas.

‘’Isso era administrável 
há seis meses, se nós tivés-
semos feito as coisas cer-
tas. Mas nós não fizemos 
as coisas certas’’, disse ele.

Em 1994, William Perry, 
então secretário de Defesa 
do residente Bill Clinton, 
fez planos para um ataque 
nas usinas nucleares nor-
te-coreanas.

China aumenta pressão 
sobre Coréia do Norte 

A China, principal aliada 
do regime de Pyongyang, 
pediu nesta terça-feira que 
a Coréia do Norte aceite 
uma retomada rápida das 
conversações sobre seu 

programa nuclear, na es-
perança de que “todas as 
partes continuem compro-
metidas em encontrar uma 
solução pacífica para man-
ter a paz e a estabilidade 
na península Coreana”, 
conforme declarou Kong 
Quan, porta-voz da chance-
laria chinesa. 

Pyongyang anunciou em 
dezembro passado o reini-
cio de seu programa nucle-
ar e sua retirada do Tra-
tado de Não-Proliferação 
Nuclear (firmado em 1970 
e ratificado no final de 2002 
por 188 países, o tratado 
tem por objetivo evitar uma 
guerra nuclear e instaurar 
uma cooperação interna-
cional para a utilização 
civil da energia nuclear). 
As primeiras conversações 
tripartites entre a Coréia 
do Norte, Estados Unidos e 
China em Pequim, durante 
abril passado, não permi-
tiram achar uma solução 
para a crise. 

A China propôs reuniões 
bilaterais informais após a 
realização de conversações 
multilaterais e enviou, in-
clusive, emissários a Wa-
shington e Moscou para re-
ativar o processo de diálogo. 

Pyongyang, por sua vez, 
deseja conversações exclu-
sivamente com os Estados 
Unidos, a quem acusa de 
ter denunciado o acordo 
de 1994 que previa ajuda 
econômica em troca da de-
sistência de construir um 
reator nuclear capaz de 
produzir plutônio.

Fonte: Revista Época,  
AFP e O Globo

 cÂmara municipal de itamaracá

de olho na redução de acidentes, 
agentes vão usar câmeras para 
monitorar trânsito no Paulista

GERMANO ANDRADE DE OLIVEIRA
O presidente da Casa, Germano Andrade apresen-

tou à Mesa Diretora o requerimento de n.° 68/2017, 
depois de ouvido o Plenário, cumprido as formalida-
des regimentais e o que determina a Lei Orgânica do 
Município, que seja formulado solicitação ao prefeito 
Mosar de Melo Barbosa Filho, que o mesmo auto-
rize o levantamento de todas as placas vermelhas 
que foram doadas por essa Prefeitura através de re-
cadastramento para regularização da situação dos 
usuários das referidas placas. 

EDIELSON LINS (DIEL)
Note - O vereador Edielson Lins (Diel), com o apoio 

dos demais vereadores, convocou uma Audiência Pú-
blica para discutir com os órgãos de segurança do es-
tado e do município e também o deputado Guilherme 
Uchôa, presidente da Assembleia Legislativa, além 
dos representantes do Ministério Público, Poder Ju-
diciário, da Igreja Católica e de outros seguimentos 
da sociedade. A falta de segurança na Ilha que vem 
ocorrendo diariamente, seguidos de assaltos, arrom-
bamentos e outras modalidades de violência.  O even-
to no dia 31, no Plenário desta Câmara Municipal.

JOELSON GONÇALVES SANTOS
A Mesa Diretora da Câmara aprovou o requeri-

mento de nº 56/2017, de autoria do vereador Joelson 
Gonçalves Santo, depois de ouvido o Plenário, cum-
prido as formalidades regimentais e o que determina 
a Lei Orgânica do Município, que seja formulado so-
licitação ao prefeito Mosar de Melo Barbosa filho, re-
alize serviço de revisão com troca de lâmpadas quei-
madas em toda extensão da PE-01, mais conhecida 
como Avenida do Forte. 

PAULO FERNANDO PIMENTEL GALVÃO
O vereador Paulo Galvão teve aprovado, pela Mesa 

Diretora, o requerimento n°. 76/2017, que solicita, 
após ouvir o Plenário, cumprindo as formalidades re-
gimentais, que seja feito apelo ao prefeito Mosar de 
Melo Barbosa Filho, que o mesmo entre em entendi-
mento com a Secretária de Saúde, visando transferir 
para o horário da tarde as marcações de consultas 
médicas ambulatoriais via emissão de fichas. 

JOSÉ MÁRIO MEDEIROS JÚNIOR
A Mesa Diretora da Câmara Municipal aprovou, 

por unanimidade, o requerimento de n°. 84/2017, de 
autoria do vereador José Mário Medeiros Júnior, em 
que, depois de ouvido o Plenário, cumprido as forma-
lidades regimentais e que seja solicitado ao prefei-
to Mosar de Melo Barbosa Filho, para que através 
da secretaria competente, o mesmo autorize serviço 
de recuperação da ponte que liga a Avenida Rios à 
praia no bairro de Jaguaribe. 

TIAGO DE LIMA AMÉRICO
Mesa Diretora aprovou, em agosto, o requerimen-

to de n.º 131/2017, de autoria do vereador Tiago de 
Lima Américo, que solicitou, cumprido as formalida-
des regimentais, que seja formulado solicitação ao 
prefeito da Ilha de Itamaracá, reforçando a solicita-
ção do vereador Paulo Galvão, através da indicação 
07/2017, de 16/01/17 e aprovada, por unanimidade, 
na sessão do dia 14/02/2017, autorize serviços de 
limpeza geral, reforma com ampliação e criação do 
sistema de gavetas no Cemitério do Público desta 
Ilha..

EDVALDO JOSÉ DOS SANTOS
O vereador Edvaldo José dos Santos apresentou 

à Mesa Diretora da Casa o requerimento de nº. 
57/2017, requerendo do chefe do Executivo, prefei-
to Mosar, depois de ouvido o Plenário, cumprindo as 
formalidades regimentais e o que determina a Lei 
Orgânica do Município, que seja que o prefeito des-
ta Ilha autorize, através da secretaria competente, a 
construção e a pavimentação, com drenagem da la-
deira da Biquinha.

MARICLEIDE LÚCIA DE SOUZA
A Mesa Diretora da Câmara Municipal aprovou, 

por unanimidade, o requerimento de nº 116/2017, 
de autoria da vereadora Maricleide Lúcia de Souza, 
que reivindicou, após ouvir o Plenário, cumprindo 
as formalidades regimentais, de acordo com o que 
determina a Lei Orgânica deste Município, que seja 
formulado um ao prefeito Mosar de Melo Barbosa Fi-
lho, Prefeito desta Ilha, para que o mesmo crie uma 
política pública municipal voltada para valorização 
da mulher itamaracaense.  

feliz quando o governador 
vem aqui e traz investi-
mentos importantes como 
esses, que vão melhorar as 
condições de vida do nos-
so povo. A gente sabe que 
o dinheiro é curto, mas o 
governador tem mostrado 
seu compromisso em con-
tinuar dando atenção aos 
municípios. E os morado-
res da ilha ficam muito 
orgulhosos em saber que 
vão ganhar uma ponte re-
cuperada e mais água nas 
torneiras”, declarou Tato.

 
TURISMO

Paulo aproveitou a 
agenda no município para 
visitar as obras de restau-
ração do Forte Orange. 
Com 84% dos trabalhos 
executados, a reforma do 
equipamento turístico tem 
conclusão prevista para 
novembro deste ano. A 
obra inclui a restauração 
arquitetônica e da can-
taria, além de serviços 
diversos de restauro em 
toda a estrutura. Apesar 
das obras, a fortaleza do 
século 17 continua aberta, 
parcialmente, para rece-
ber os visitantes. 

Fonte: Diário de Pernambuco

prioritariamente para o pe-
destre, nas ruas e avenidas 
da cidade”, adiantou Alen-
car. 

Os locais onde estão ins-
taladas as câmeras de vi-
deomonitoramento foram 
sinalizados para facilitar a 
identificação dos conduto-
res. Placas com a mensagem 
“fiscalização de trânsito por 
videomonitoramento” estão 
em seis equipamentos no 
Centro e um no bairro de 
Paratibe. Apesar do auxílio 
da tecnologia, o trabalho dos 

agentes de trânsito nas ruas 
da cidade continua normal-
mente. Atualmente, o muni-
cípio conta com um efetivo 
de 80 profissionais. 

Nesses primeiros 15 dias 
de setembro, as câmeras não 
serão usadas pelos agentes 
de trânsito para autuar os 
condutores infratores. Esse 
período será destinado ao 
trabalho educativo e, con-
sequentemente, ao processo 
de adaptação da população, 
como detalhou o diretor de 
Trânsito, Renato Cândido. 

“É bom lembrar que a fisca-
lização através das câmeras 
está permitida desde 2015, 
como prevê a resolução 
532 do Conselho Nacional 
de Trânsito (Contran). Em 
Paulista, o videomonitora-
mento começou na última 
sexta (01) e até o dia 15 de 
setembro, faremos apenas 
ações educativas, nenhum 
infrator será penalizado. 
Agora, a partir do dia 16 
deste mês, vamos começar a 
punir os motoristas que não 
respeitam nem o trânsito 
nem o pedestre”. 

O secretário municipal de 
Mobilidade e Administração 
das Regionais, José Rodri-
gues, explicou que a utiliza-
ção das câmeras vai ajudar 
a melhorar o trânsito em 
vias estratégicas da cidade. 
“Queremos deixar bem claro 
que o nosso objetivo é garan-
tir mais mobilidade urbana 
e segurança aos condutores 
que trafegam pelas vias do 
município, afinal, coibindo 
as infrações é possível evitar 
acidentes, que resultam em 
mortes, e ainda atrapalham 
o fluxo dos veículos nas 
vias”, revelou o gestor.
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apoio Júnior Matuto acredita na reeleição de Paulo Câmara

ruínas são descobertas por arqueólogos da UFPE

Foto: Guga Matos/JC Imagem

Foto: Divulgação

paulista

abreu e lima/arqueologia

JúNIor matUto faLa 
de GeStão e aPoSta 
Na reeLeIção do GoV. 
PaULo Câmara 

Aliado próximo ao go-
vernador Paulo Câ-

mara (PSB) e um dos prin-
cipais prefeitos da Região 
Metropolitana do Recife, 
Júnior Matuto (PSB), 
concedeu uma entrevista 
exclusiva à Folha Metro-
politana, no seu gabinete, 
no último dia 22 de agos-
to, falando dos principais 
desafios e avanços de sua 
gestão. 

Perguntado pela Fo-
lha Metropolitana sobre 
quais são os principais 
desafios no segundo man-
dato. Júnior Matuto disse 
que apesar da demanda 
da população ser mui-
to grande, Paulista tem 
muitos problemas. En-
tretanto, ele afirmou que 
está enfrentando os desa-
fios com determinação e 
trabalho.  Segundo Ma-
tuto, a cidade “não está 
mil maravilhas”, mas sua 
gestão está trabalhando 
e pondo em ação um con-
junto de obras que estão 
sendo feitas no municí-
pio, nas áreas de infraes-

trutura, educação e saú-
de.

O prefeito afirmou que 
um dos principais desa-
fios é por em prática o 
sentimento na população, 
que sua gestão está tra-
balhando em favor deles 
e, principalmente, conso-
lidar as obras em anda-
mento, tornando a cidade 
numa referência no esta-
do. “A gente assumiu com-
promisso de aumentar 
o que já tinha sido feito, 
entregamos quatro unida-
des da saúde reformadas 
e ampliamos o Programa 
Remédio em Casa, que 
foi premiado em Brasília. 
Os adversários prega-
vam que esses programas 
acabariam, e estão todos 
ampliados. Esse é um de-
savio que vai continuar”, 
garantiu Matuto. 

edUCação
O prefeito disse que a 

educação é outro desafio 
a ser alcançado. “Vamos 
aumentar o índice do 
IDEBE, trazer as famílias 

para dentro da escola. 
Essa parceria é importan-
te para o bom desempenho 
dos alunos, que estão sen-
do ensinados para serem 
cidadãos e agentes trans-
formadores”, assegurou. 
Segundo ele, a educação 
continuará recebendo 
atenção e investimentos 
até o final do seu governo. 
“A educação é o maior le-
gado que podemos dar aos 
nossos filhos”, assegurou.

INfraeStrUtUra
Na infraestrutura, Jú-

nior apontou que um dos 
desafios é continuar as 
obras da 1ª etapa do Mer-
cado de Paratibe, a con-
clusão da iluminação da 
Rodovia da PE-01, com 
lâmpadas led, e também 
a reposição das lâmpadas 
da PE-15 até o final do 
ano. O prefeito anunciou 
a elaboração de um pro-
jeto da malha viária para 
a duplicação da PE-01 até 
Maria Farinha, potencia-
lizando o turismo náutico. 
Outra ação será a ligação 
da PE-22 até à BR-101, 
e a ligação do bairro da 
Mirueira, passando pela 
Avenida da Chesf, cortan-
do Torres Galvão e che-
gando ao lado do cemité-
rio Morada da Paz. “Será 
uma importante obra 
para a mobilidade urba-
na”, afirmou. Ele preten-
de fazer também a ligação 
PE-22 à PE-01, pegando 
a estrada de Jaguaribe 
ao distrito industrial que 
está em expansão, com 
a construção da fábrica 
da Imbetta, com inves-
timento de 150 milhões 

de reais, e a implantação 
de mais cinco empresas. 
“Faremos a ligação entre 
Maranguape I e II. Essas 
intervenções vão poten-
cializar a malha viária 
do município”, garantiu 
o prefeito, acrescentando 
que buscará mais recur-
sos para melhorar a infra-
estrutura da cidade.

reeLeIção de 
PaULo Câmara

O prefeito afirmou que 
acredita na reeleição do 
governador Paulo Câma-
ra. Na sua avaliação, ele 
tem condições reais de se 
reeleger, principalmen-
te, pelo conjunto de obras 
que implantadas na ges-
tão de Paulo Câmara. “O 
governador é a pessoa cer-
ta para o lugar certo. Ele 
salvou o estado da falên-
cia, provocada pela dura 
crise que assola o Brasil. 
As contas do estado estão 
equilibradas,  a folha dos 
servidores em dia e várias 
obras sendo realizadas no 
estado”, ressaltou.

Júnior lembrou que es-
tados como do Rio de Ja-
neiro não pagou ainda o 
13º Salário e os salários 
são pagos parcelado. “Per-
nambuco é um dos poucos 
estados que paga sua folha 
em dia, e ainda dá aumen-
to aos servidores. Por es-
sas ações, Paulo Câmara 
mostrou competência para 
evitar o colapso do estado 
e fazê-lo crescer, atraindo 
investimentos que geram 
emprego e renda para a 
população”, comentou.

otimismo Prefeito tem pela frente desafios para melhorar a vida das pessoas

GLOBALIZAÇÃO
DO LITORAL NORTE

Jurandir Filho
jurandir.filho.adm@hotmail.com

A PolíticA dos desencontros!

Partidos são bases de mudanças de acordo com suas aco-
modações políticas, sem nenhum respeito aos seus cor-

religionários casos que podemos ver aqui em Pernambuco. 
O PMDB que sempre seguiu a linha Jarbista há mais de duas 
décadas e sendo base de apoio ao governo Paulo Câmara, po-
derá sofrer uma mudança radical, tendo o senador Fernando 
Bezerra como candidato ao governo de Pernambuco, saben-
do que o atual vice-governador do Estado é o correligionário 
Raul Henry, presidente do diretório estadual, tal mudança 
demonstra a falta de respeito e um movimento punitivo em 
relação ao voto do deputado federal Jarbas Vasconcelos a 
favor da abertura de um processo de investigação contra o 
presidente Temer. 

Essas são atitudes meramente radicais a uma opinião de 
um legislador experiente e convicto dos seus valores, temos 
um ditado “quem não deve não teme” e ficou muito claro que 
o excelentíssimo presidente da República teme por essa in-
vestigação processual, uma demonstração de covardia e falta 
de patriotismo a um verdadeiro homem público, vexatório 
suas articulações pelo poder, onde veja que o presidente vem 
ganhando corpo para sua mantença a todo custo. 

Vejo um Congresso omisso e acovardado, simplesmente 
para proteger seus aliados que estão envolvidos na maior 
roubalheira que uma nação pode estar sofrendo. O jogo po-
lítico começou para 2018, temos outra situação no estado, o 
PDT, deve caminhar na linha de Fernando e Armando, onde 
um de seus líderes e presidente da Assembléia de PE, o de-
putado Guilherme Uchôa, é defensor da continuação do go-
vernador Paulo Câmara. O governador se aproxima do PT de 
Lula, onde tem uma pretendente da família Arraes, postulan-
do sua candidatura ao governo do Estado. 

A bronca não para por aí, onde irá o apoio da mãe e do 
irmão do saudoso Eduardo Campos, tem muito tempo que 
não vejo os bastidores políticos em Pernambuco dessa forma. 
Precisamos entender o que vem acontecendo, rapidamen-
te os aliados do governo como PSDB de Bruno Araújo, DEM 
de Mendoncinha e Priscila Krause, PPS de Raul Jungmann, 
temos a família Ferreira, os Lyra de Caruaru, são dias que o 
palácio vem tendo que avaliar os acontecimentos com muita 
humildade para reverter o quase irreversível, somente muita 
habilidade nesse momento coisa que o governador não tem, 
hoje o PSB vive acéfalo de um verdadeiro líder no Estado e, 
nacionalmente, como a política muda os ares, vamos esperar 
as próximas movimentações, lembro que a próxima eleição 
terá o cenário nacional como influenciador nos processos es-
taduais.

Vejo essa próxima eleição atípica, por vários acontecimen-
tos em relação aos grandes desvios financeiros, os próprios 
políticos e empresários encarcerados, um movimento popu-
lar contra e a favor de nomes envolvidos nos escândalos, são 
condições contrárias tendo ainda a crise como a grande vilã 
da sociedade. 

Tendo o estado de direito ameaçado por novas leis que 
fazem o crime organizado crescer cada vez mais com as au-
diências de custódia, onde o delinqüente organizado tem os 
valores estipulados para sua soltura, o cárcere serve apenas 
para os pequenos que não têm condição de pagar a fiança 
atribuída pelos magistrados, a única esperança é a sociedade 
acordar e analisar cada postulante aos cargos políticos, votar 
com convicção de mudança para melhoria de um estado de-
mocrático.

Arqueólogos da Uni-
versidade Federal de Per-
nambuco (UFPE), que de-
senvolvem pesquisas na 
área do antigo Engenho 
Jaguaribe, em Abreu e 
Lima, município do Gran-
de Recife, encontraram 
vestígios das primeiras 
construções feitas no ter-
reno, no século 16. Os pes-
quisadores localizaram, 
no subsolo, restos do piso 
de taipa batido da casa-
-grande, uma base de pe-
dra e uma canaleta, pos-
sivelmente da época da 
implantação do engenho, 
de 1540 a 1580. 

Situado na zona ru-
ral, por trás do Hospital 
Miguel Arraes, Jagua-
ribe é um dos primeiros 
engenhos de açúcar de 
Pernambuco. Pedaços de 
parede, restos de pisos e 
alicerces, marcas de co-

lunas e limites de portas 
e janelas identicados no 
local ajudarão os arque-
ólogos a reconstituir a 
conguração original do 
engenho, fala a professo-
ra Cláudia Alves Oliveira, 

coordenadora da pesquisa. 
Ela levanta a hipótese de 
uma provável convivência 
entre índios e europeus, à 
época. 

“É uma teoria a ser es-
tudada”, arma a arqueólo-

ga, que identificou instru-
mentos indígenas (raspas 
de sílex em forma de ras-
pador e furador) ao esca-
var um trecho próximo 
das ruínas da capela do 
Engenho Jaguaribe. Na 
mesma região, os pesqui-
sadores recuperaram um 
pedaço de vidro lascado à 
maneira dos artefatos dos 
índios. “Seria um indício 
da presença indígena en-
tre os europeus e da con-
tinuidade da tecnologia 
indígena de lascar pedra”, 
observa a professora.

Cláudia Alves Oliveira 
acrescenta que já recupe-
rou material pré-histórico 
de morros próximos ao 
engenho, em pesquisas 
anteriores, além de obje-
tos que sugerem contato 
entre índios e europeus, 

Vestígios de construções no 
engenho Jaguaribe

como faiança (louça de 
barro esmaltada) e cerâ-
mica torneada. “No morro 
que estamos estudando 
no momento, distante 200 
metros do engenho, acha-
mos apenas material indí-
gena”, declara. O trabalho 
é executado com alunos da 
pesquisadora, do curso de 
arqueologia da UFPE.

eVoLUção
Em 2016, o grupo de-

senterrou nesse morro 
uma vasilha indígena 
quase completa, cheia 
de areia, levada para o 
Laboratório de Estudos 
Arqueológicos da UFPE. 
“Há a possibilidade de ser 
um cemitério indígena, 
precisamos confirmar no 
laboratório”, diz ela. Com 
a pesquisa em campo, os 
arqueólogos procuram 

entender a utilização 
dada ao espaço, esta-
belecer uma cronologia 
mais segura e definir as 
atividades diferencia-
das nas áreas, explica a 
professora.

 A pesquisa nas ruí-
nas do Engenho Jagua-
ribe começou em 2015, 
mas por falta de apoio 
financeiro teve de ser 
interrompida e só foi 
retomada em 2017, com 
verba do Fundo Per-
nambucano de Incenti-
vo à Cultura (Funcul-
tura). O trabalho, com 
duração de um mês, 
termina nesta quinta-
-feira (31/08). “Fizemos 
o trecho da Capela de 
Santo Antônio, dois 
anos atrás, e agora nos-
so foco é a casa-gran-
de”, declara.

 Fonte: JC Online
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 itapissuma

Câmara reaLIZa aUdIÊNCIa PúBLICa 
em ComBate à VIoLÊNCIa Na ILha 

Foto: Divulgação

 ações contra a Violência O presidente Germano Andrade e o prefeito Mosar de Melo (Tato) reivindicam do Poder 
Público Estadual medidas enérgicas, para diminuirem os índices de assaltos e homícidios, na Ilha de Itamaracá

O presidente da Câma-
ra Municipal, Ger-

mano Andrade (PDT), 
juntamente com os verea-
dores, realizou, no dia 31 
de agosto, uma audiência 
pública, no plenário da 
Câmara, para discutir as 
formas de combater esse 
mal que preocupa a toda 
população.

Segundo ele, a popula-
ção da Ilha tem sido alvo 
de constantes assaltos 
e, depois das ações dos 
bandidos que explodiram 
a agência da Caixa Eco-
nômica, o sentimento de 
insegurança aumentou 
ainda mais. “Sabemos 
que o momento é de mui-

ta insegurança em todo 
o Estado, estamos pro-
curando resolver o mais 
rápido possível, e darmos 
uma resposta ao clamor 
da população”, comentou.

Germano disse que o 
objetivo do encontro foi 
discutir as principais 
causas da violência e sa-
ber como combatê-las e 
solicitar reforço do po-
liciamento e aumentar 
a fiscalização na ponte. 
Participaram da audi-
ência, o prefeito Tato, 
de Itamaracá, o coronel 
Edilson, chefe da Guar-
da Municipal, coronel 
Everton, secretário de 
Administração,  delegado 

Roberto Geraldo, capitão 
Garcia do 17° Batalhão, 
dep. Guilherme Uchôa, 
Risoneide, presidente do 
Sindicato dos Servidores 
de Itamaracá, Dr. Rome-
ro Aquino, juiz da Comar-
ca de Itamaracá, Rejane 
Strieder, promotora do 
município,

O presidente disse que 
está comprometido e tem 
certeza de que a situação 
da cidade vai melhorar, 
“mas é preciso paciên-
cia e a união de todos, 
inclusive da população. 
Ele afirmou que é dessa 
forma que conseguiremos 
chegar ao nosso objetivo”, 
explicou.

Germano afirmou que 
tem feito um trabalho de 
transparência, e se com-
prometido com as ques-
tões que influem direta-
mente no bem-estar da 
população. Mesmo diante 
da crise econômica, tem 
buscado recursos juntos 
aos órgãos competentes 
para melhorar a cidade. 
“Esse é o nosso compro-
misso: mudar a vida da 
nossa gente, dando a elas 
a oportunidade de crescer 
e oferecendo os melhores 
serviços. Queremos um 
País mais justo, entretan-
to, temos que começar em 
nossa cidade”, concluiu o 
presidente. união Ao centro, Germano pede providência ao Governo

Prefeitura paga em dia sua folha salarial de 
todos os seus servidores municipais

compromisso O prefeito Zé valoriza os servidores

Foto: Ragner Mousinho
Enquanto muitos es-

tados e municípios não 
conseguem pagar a fo-
lha de pagamento na 
data certa, dentro do 
mês trabalhado, o que 
provoca um desajuste 
nas contas desses tra-
balhadores. O municí-
pio de Itapissuma, na 
Região Metropolitana 
do Recife, não enfrenta 
esse problema. Men-
salmente, o prefeito 
do município prioriza 
o pagamento de todos 
servidores efetivos, co-

missionados e contratos 
até o último do dia tra-
balhado.

O prefeito José de 
Irmã Têca (PSD) afir-
mou que a sua adminis-
tração tem priorizado o 
pagamento dos funcio-
nários da Prefeitura, 
como forma de reconhe-
cer o valor de seu traba-
lho. Ele reconheceu que 
as dificuldades são gra-
ves por causa da crise 
que assola o País, mas 
tem feito uma gestão 
saneada e equilibrada 

o que dá condições de 
honrar não só a folha 

de pagamento, como 
também outras obriga-

ções. “Todos os meses, 
injetamos na economia  
3.640.000,00 reais, con-
tribuindo com o aque-
cimento do comércio 
local, o que gera renda 
e garantia do emprego”, 
explicou o prefeito.

“Autorizamos o pa-
gamento da folha sala-
rial de todos os nossos 
funcionários efetivos, 
contratos, comissiona-
dos e dos participantes 
do programa de quali-
ficação, são quase R$ 
3.640.000,00, que caem 

nas contas dos servido-
res que têm seus ven-
cimentos em conta. Em 
meio a essa crise tem 
sido um desafio manter 
essa folha em dia, mas 
até aqui nos ajudou o 
Senhor”, declarou Zé de 
Irmã Têca.
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reiVindicação O prefeito Marcos José, apesar da demora, atendeu ao clamor dos moradores que utilizam a praça

BaNheIro PúBLICo, fINaLmeNte, Na 
Praça São JoSé, foI eNtreGUe

abreu e lima

Após mais de um ano 
de sua revitalização, 

a principal praça do cen-
tro de Abreu e Lima, a 

São José, recebeu, ainda 
que tardiamente, a cons-

trução do banheiro públi-
co, que foi entregue à po-
pulação no mês de julho. 

Antes, era um verda-
deiro massacre para as 
pessoas que vinham com 
suas crianças e familia-
res à Praça São José, para 
brincarem e passearem. 
Até aí tudo bem. Mas na 
hora do aperto, na hora de  
encontrar um lugar para 
fazer as necessidades fi-
siológicas, não tinha ba-
nheiro nenhuma. As pes-
soas tinham que se virar, 
urinando em outros luga-
res não adequados. 

comodidade O novo banheiro público tem toda infraestrutura para atender ao público

Foto: Divulgação
Mas, felizmente, após 

ouvir tantas críticas e rei-
vindicações da população, 
a Prefeitura Municipal 
construiu um moderno ba-
nheiro público, com toda 

infraestrutura, até pia 
com granito tem, além de 
boas instalações e, ainda, 
conta com dois servidores 
que cuidam dos banheiros 
masculino e feminino.


